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１会議録１４－１号 

 

令和元年第１４回教育委員会定例会 

 

開会年月日     令和元年７月１８日（木） 

場   所     教育委員会室 

 

出 席 者     教育委員会 教育長 河 口   浩 

            同   委 員 新 井 良 保 

            同   委 員 坂 口 節 子 

            同   委 員 高 柳   誠 

            同   委 員 伊 神   泉 

 

議 題 

 １ 議案 

  (1) 議案第２３号  特別支援学級教科用図書の採択について 

 

 ２ 陳情 

  (1) 平成１９年陳情第４号  「八の釜の湧き水」と憩いの森の消失に関する陳情について 

〔継続審議〕 

  (2) 平成２３年陳情第４号  災害時と放射能対策に関する陳情書〔継続審議〕 

  (3) 平成２３年陳情第１９号 都市計画道路に伴い大泉第二中学校が直面している問題に関する

陳情書〔継続審議〕 

  (4) 平成２３年陳情第２０号 子ども達を放射能汚染、特に内部被曝から守るための陳情書 

〔継続審議〕 

  (5) 平成２５年陳情第８号  「大泉第二中学校を分断する道路計画（素案）の撤回・見直しを求

める」陳情書〔継続審議〕 

  (6) 平成２５年陳情第９号  都市計画道路補助１３５号線の整備計画（素案）の抜本的見直しを

求める陳情〔継続審議〕 

  (7) 平成２６年陳情第１号  都市計画道路補助第１３５号線整備計画（素案）の撤回を求める陳

情〔継続審議〕 

  (8) 平成２６年陳情第２号  特別支援学級での肢体不自由児への対応を求めることについて 

〔継続審議〕 

  (9) 平成２７年陳情第６号  情緒障害等通級指導学級での指導の存続と情緒障害児教育の充実 

・発展を求める陳情〔継続審議〕 

  (10) 平成２７年陳情第９号  区立小中学校への「学校司書」配置を求める陳情書〔継続審議〕 

  (11) 平成２８年陳情第３号  就学援助の入学準備金３月支給など、制度拡充に関する陳情 

〔継続審議〕 

 

 ３ 答申 
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  (1) 小学校教科用図書の調査研究について 

  (2) 中学校教科用図書の調査研究について 

  (3) 小学校特別支援学級調査委員会および中学校特別支援学級調査委員会からの教科用図書に係

る答申について 

 

 ４ 協議 

  (1) 旭丘・小竹地区における新たな小中一貫教育校の設置について〔継続審議〕 

  (2) 令和元年度教育に関する事務の管理等に係る点検・評価について〔継続審議〕 

 

 ５ 報告 

  (1) 教育長報告 

   ① 令和元年度練馬区指定・登録文化財に係る諮問について 

   ② 教科書展示会の実施結果について 

   ③ その他 

     ⅰ その他 

 

開  会     午前  １０時００分 

閉  会     午前  １１時２２分 

 

会議に出席した者の職・氏名 

 

   教育振興部長                 木 村 勝 巳 

   こども家庭部長                小 暮 文 夫 

   教育振興部教育総務課長            櫻 井 和 之 

     同  教育施策課長            吹 野 浩 一 

     同  学務課長              清 水 輝 一 

     同  学校施設課長            竹 内 康 雄 

     同  保健給食課長            小 林 敏 行 

     同  教育指導課長            谷 口 雄 麿 

     同  学校教育支援センター所長      小 野 弥 生 

     同  光が丘図書館長           清 水 優 子 

   こども家庭部子育て支援課長          山 根 由美子 

     同  こども施策企画課長         太 田 喜 子 

     同  保育課長              宮 原 正 量 

     同  保育計画調整課長          大 窪 達 也 

     同  青少年課長             石 原 清 年 

     同  練馬子ども家庭支援センター所長   武 熊 雅 郎 

   地域文化部文化・生涯学習課長         小 沼 寛 幸 

 

   教育長 
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 ただいまから、令和元年第１４回教育委員会定例会を開催する。 

 案件に添って進めさせていただく。本日の案件は、議案１件、陳情１１件、答申３件、

協議２件、教育長報告２件である。 

 初めに、会議の進行等について確認させていただく。 

 本日提出されている、答申（１）小学校教科用図書の調査研究について、（２）中学校

教科用図書の調査研究について、（３）小学校特別支援学級調査委員会および中学校特別

支援学級調査委員会からの教科用図書に係る答申については、練馬区立学校教科用図書

採択要綱の規定に基づき非公開で行いたいと思うが、よろしいか。 

 

   委員一同 

 はい。 

 

   教育長 

 それでは、答申については非公開とし、案件の最初に行わせていただく。 

 なお、議案第２３号の特別支援学級教科用図書の採択については、全ての答申が終了

した後に、会議を公開して行いたいと思うのでよろしくお願いする。 

 

  (1) 小学校教科用図書の調査研究について 

  (2) 中学校教科用図書の調査研究について 

  (3) 小学校特別支援学級調査委員会および中学校特別支援学級調査委員会からの教科用図書に係

る答申について 

 

― 答申の(1)から(3)までは、非公開で審議 ― 

 

  (1) 議案第２３号  特別支援学級教科用図書の採択について 

 

   教育長 

ここからは会議を公開して行う。本日は４名の方が傍聴にいらっしゃっている。 

それでは、議案第２３号、特別支援学級教科用図書の採択について、審議を行う。各

委員からのご意見をお聞きする。何かご質問、ご意見はないか。 

 

   高柳委員 

 先ほど、委員長から小中の調査研究の結果について話があり、変更点については調査

研究し、適切かどうか考えたということであった。また、今まで使っていた図書につい

ても、特に問題点はないということなので、私は報告書のとおりの採択でよいと思う。 

ただ、今後配慮していただきたいことがある。年齢が限定されているような本や、中

学生が使うのに「小学生のための」と書いてある本があり、それは子供にとってどうな

のかなと思った。今回はよいとしても、今後、調査研究するにあたって、子供の心情等

にも十分配慮していただきたいと思う。 
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   教育長 

 今の高柳委員のご意見については、いかがか。よろしいか。 

 

   委員一同 

 はい。 

 

   教育長 

 ほかにいかがか。よろしいか。 

 それでは、まとめたいと思う。議案第２３号については承認でよろしいか。 

 

   委員一同 

 はい。 

 

   教育長 

 それでは、議案第２３号は承認とする。 

 ここでお諮りする。小学校教科用図書および中学校教科用図書については、本日の教

科書協議会の答申を踏まえ、８月２日に予定されている第１５回定例会で採択を行いた

いと思うが、よろしいか。 

 

   委員一同 

 はい。 

 

   教育長 

 それでは、そのようにさせていただく。各委員においては、それまでに調査研究等、

よろしくお願いする。 

 

  (1) 平成１９年陳情第４号  「八の釜の湧き水」と憩いの森の消失に関する陳情について 

〔継続審議〕 

  (2) 平成２３年陳情第４号  災害時と放射能対策に関する陳情書〔継続審議〕 

  (3) 平成２３年陳情第１９号 都市計画道路に伴い大泉第二中学校が直面している問題に関する

陳情書〔継続審議〕 

  (4) 平成２３年陳情第２０号 子ども達を放射能汚染、特に内部被曝から守るための陳情書 

〔継続審議〕 

  (5) 平成２５年陳情第８号  「大泉第二中学校を分断する道路計画（素案）の撤回・見直しを求

める」陳情書〔継続審議〕 

  (6) 平成２５年陳情第９号  都市計画道路補助１３５号線の整備計画（素案）の抜本的見直しを

求める陳情〔継続審議〕 

  (7) 平成２６年陳情第１号  都市計画道路補助第１３５号線整備計画（素案）の撤回を求める陳

情〔継続審議〕 

  (8) 平成２６年陳情第２号  特別支援学級での肢体不自由児への対応を求めることについて 
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〔継続審議〕 

  (9) 平成２７年陳情第６号  情緒障害等通級指導学級での指導の存続と情緒障害児教育の充実 

・発展を求める陳情〔継続審議〕 

  (10) 平成２７年陳情第９号  区立小中学校への「学校司書」配置を求める陳情書〔継続審議〕 

  (11) 平成２８年陳情第３号  就学援助の入学準備金３月支給など、制度拡充に関する陳情 

〔継続審議〕 

 

   教育長 

 次に、陳情案件である。継続審議中の陳情１１件については、事務局より新たに報告

される事項や、大きな状況の変化はないと聞いている。したがって、本日は全て継続と

したいと思うが、よろしいか。 

 

   委員一同 

 はい。 

 

   教育長 

 それでは、そのようにさせていただく。 

 

  (1) 旭丘・小竹地区における新たな小中一貫教育校の設置について 

  (2) 令和元年度教育に関する事務の管理等に係る点検・評価について 

 

   教育長 

 次に、協議案件である。継続審議中の協議案件２件については、本日のところは継続

とし、次回以降に協議を行いたいと思うが、よろしいか。 

 

   委員一同 

 はい。 

 

   教育長 

 それでは、そのようにさせていただく。 

 

  (1) 教育長報告 

   ① 令和元年度練馬区指定・登録文化財に係る諮問について 

   ② 教科書展示会の実施結果について 

   ③ その他 

     ⅰ その他 

 

   教育長 

 次に、教育長報告である。本日は２件ご報告する。  

 報告の①番については、区長部局に補助執行でお願いをしている文化財の案件である。
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所管課長である文化・生涯学習課長にご出席をいただいている。 

それでは、文化・生涯学習課長より、報告の①番について説明をお願いする。 

 

   文化・生涯学習課長 

            資料に基づき説明 

 

   教育長 

 文化財の指定・登録に関する諮問を文化財保護審議会に行ったという説明が今あった。

何かご質問、ご意見はあるか。よろしいか。 

 

委員一同 

はい。 

 

教育長 

        質問がないようであるので、この案件を終わらせていただく。 

        それでは、報告の②番について説明をお願いする。 

 

   学校教育支援センター所長 

            資料に基づき説明 

 

   教育長 

 教科書展示会が無事終わったということで、実施結果についての報告があった。ここ

で出た意見については、私たちはもらっているのか。 

 

   学校教育支援センター所長 

 はい。 

 

   教育長 

 何かご質問・ご意見はあるか。よろしいか。 

 その他の報告は、事務局より何かあるか。 

 

   事務局 

 特段ない。 

 

   教育長 

 委員の皆様から何かあるか。よろしいか。 

 それでは、以上で第１４回教育委員会定例会を終了する。 


